

会 議 録

令和2年度第18回宮古島市教育委員会（臨時会）	
日 時	令和3年1月27日（水） 開会：午後1時 閉会：午後2時20分
場 所	宮古島市役所 3階 全員協議会室
出 席 委員名	教育長職務代理者 中尾 忠稔 教育委員 渡久山 ひろみ 教育委員 下地 一美 教育委員 新城 久恵
事務局員	（教育部長）部長：上地 昭人 （生涯学習部）部長：下地 明 （教育総務課）課長：来間 正雄 総務係長：與那覇 斉
説明員	（学校教育課）課長：垣花 秀明

議案等	件 名	結 果
議案第47号	会議録署名委員の指名について 宮古島市立幼・小・中学校における新型コロナウイルス感染症の状況について 新型コロナウイルス感染症対策のための幼稚園、小学校、中学校の臨時休業について	可決

会 議 録

中尾職務代理者	<p>これより令和2年度第18回教育委員会（定例会）を開催します。</p> <p>本日は、全員出席です。</p> <p>それでは、日程第1「会議録署名委員の指名」です。本日の会議録署名委員に、渡久山委員を指名します。よろしくお願いします。</p>
中尾職務代理者	<p>次に日程第2「宮古島市立幼・小・中学校における新型コロナウイルス感染症の状況について」です。</p> <p>事務局から説明をお願いします。</p>
学校教育課 垣花課長	<p>（ 資料に基づき説明 ）</p>
中尾職務代理者	<p>只今、事務局から説明があったとおり、宮古島の感染状況を踏まえてですね、委員の皆さんの意見をお伺いしたいのですが、県や国の方針からすると警戒レベル3-3でも、基本的には各学校の個別の措置で学級閉鎖、学校閉鎖となっている。今日の結果はまだ出ていませんが、昨日の結果を見ますとPCR検査数も相当な数で急増している。宮古病院の病床数も逼迫どころか足りていない状況になっている。別添の資料のとおり児童生徒の感染者数が増えつつある状況についても説明がありました。</p> <p>昨日、市長の会見がありまして市からは強制的な発令はなく、自粛をしてくださいと要請レベルとなっている。その中で教育委員会で強制的な人の活動を制限していいのかという思いもあります。難しい判断になるかと思いますので、委員の皆様のお伺いしたいと思います。</p> <p>しばらく休憩いたします。</p> <p style="text-align: center;">（ 13時16分 休憩 ）</p> <p style="text-align: center;">（ 13時57分 開会 ）</p>
中尾職務代理者	<p>開会します。休憩中にありました皆様の意見のとおり一斉休業の方向で検討してはどうかと意見がありましたので、議案として提案した上で意見をお聞きしたいと思います。</p>
中尾職務代理者	<p>それでは日程第3「議案第47号 新型コロナウイルス感染症対策のための幼稚園、小学校、中学校の臨時休業について」を議題とします。</p> <p>事務局から説明をお願いします。</p>

教育部長	<p>昨今の宮古島市の状況を踏まえまして、幼稚園、小学校、中学校の一斉臨時休業を行うのか行わないのかご判断を頂きたいと思います。</p>
中尾職務代理者	<p>先ほど日程第2で状況については、お話ししましたが昨日34名の感染者が発表され、今なおPCR検査を受けている市民も増えている。学校を見たときに児童生徒も日に日に増えてきている状況。</p> <p>今までは、学校長判断によって、学級閉鎖、学校閉鎖にて対応して来ました。今回の異常な感染者数の急増や、病院の病床数の逼迫等も鑑みたときに、社会全体として協力しないといけない流れの中では学校も一斉休業した方がいいのではないかという思いがあります。</p> <p>まずは、一斉休業するか否かを皆様のご意見を伺いたいと思います。</p>
渡久山委員	<p>私の意見としては、このような状況の中では一斉に休業しないと意味がないと思います。一斉休業には賛成です。</p>
下地委員	<p>現状を鑑みると、判断を延ばしておける状況ではないと思います。</p> <p>渡久山委員と同意見で一斉に休業には賛成ですし、その方が効果も大きいと期待します。</p> <p>また、何よりも子ども達の命を守ることが大前提で、学業の遅れ等の問題も無いわけではないが、これまでよりも市民や家庭の意識を引き締める意味でも一斉休業に賛成です。</p>
新城委員	<p>私も一斉休業に賛成します。</p> <p>何が優先かという、子どもの命を守ることと、宮古島を守ることと、この状況ですから一斉に休業するというインパクトのある結論をとって皆さん一人一人が真摯に受け止めて、それぞれの立場でコロナを宮古島から撃退するぐらいの対策をした方が良くと思います。</p>
中尾職務代理者	<p>はい、ありがとうございました。</p> <p>皆さん一斉休業について賛成ということですが、事務局から一斉休業にあたって何か説明ありますか。</p>
教育部長	<p>一斉休業となることについて、デメリットとして学業の遅れ等が考えられますが、その点につきましては、学校は、4月～5月の長期の休業の際に対</p>

中尾職務代理人	<p>応してきたノウハウがあります。遠隔の授業や、課題の配布等に対応してきました。それによって学業が遅れたという報告は特にございません。</p> <p>学校現場は、それなりの努力をして必ず取り戻してきていますので今回の休業についても対応できるものだと期待しております。</p>
教育部長	<p>給食については、問題ないですか。</p>
中尾職務代理人	<p>給食につきましては、休業期間にもよりますが、ほとんどの食材について保管がききますので、最小限の廃棄で留められると報告受けています。</p>
中尾職務代理人	<p>はい、ありがとうございます。</p> <p>今の説明も聞いて方向としては皆さんのご意見一致しておりますので、一斉休業については決定いたします。</p> <p>次に期間について、ご意見ありますでしょうか。</p>
下地委員	<p>期間については、なるべく早く明日からでもということで良いと思います。</p> <p>何日までとなると沖縄県の緊急事態宣言の期間が目安になると思います。</p> <p>2月7日を目処に、宮古島市の感染者の推移を見ながら延長や、短縮等もあるうるということで判断してはいかがでしょうか。</p>
新城委員	<p>下地委員の意見のとおり、今後状況がどう変化するのか読めないところですので、沖縄県の出している7日を目処に宮古島市の状況を見て判断ということによろしいと思います。</p>
中尾職務代理人	<p>はい、わかりました</p> <p>皆さんの意見をまとめますと、明日1月28日～2月7日までを目処に一斉休業と、ただし、宮古島市全体の感染拡大状況、学校現場の拡大状況、病床数等の全てを勘案して、状況が戻らないのであれば延長、逆に状況が好転すれば、2月7日を待たずに早期に開校することもありうるということでよろしいでしょうか。</p> <p>(異議なし)</p> <p>「議案第47号 新型コロナウイルス感染症対策のための幼稚園、小学校、中学校の臨時休業について」は、可決されました。</p>

中尾職務代理人	それでは、以上を持ちまして本日の日程はすべて終了しました。 これで、令和2年度第18回宮古島市教育委員会（臨時会）を閉会します。 お疲れ様でした。
	教育長職務代理人 梶 忠行  会議録署名委員 渡久山ひろみ 